
Saint-Rémi-de-Tingwick, le 2 juillet 2009. 
  
Monsieur  Qussaï Samak, 
Bureau des Audiences Publiques 
sur l’environnement du Québec 
 
  
Objet:  Opinion d'un résidant des Trois-Lacs, 
  Projet de restauration des Trois-Lacs 
 
 
Monsieur le Commissaire, 
  
La présente missive, est faite à titre personnel de résidant des Trois-Lacs. Ayant déjà fait 
parti du C.A. de l’Association, je suis en mesure de vous faire part de l'implication de la 
communauté au fil des ans. 
  
Comme vous le savez, le fait de réunir trois municipalités autour d'un projet nécessite 
beaucoup de rencontres et de discussions pour en arriver à un résultat commun. À titre 
d'exemple, durant deux années, il y avait un représentant de l'association à chaque réunion 
du conseil municipal de toutes les villes et villages environnants pour s'assurer que 
l'information soit adéquate et en même temps garder une mise à jour constante de 
l'évolution du dossier de la restauration des Trois-Lacs. 
  
La campagne de financement de 2006, a rapporté près de $250,000 dollars et ce 
uniquement dans l'environnement immédiat des Trois-Lacs. Parallèlement à cette 
campagne, un plan de taxation réunissant les trois municipalités fut mis en place. 
 
Lors de l'assemblée annuelle, le plan de taxation fut accepté à très forte majorité, près de 
98% des gens ont voté en faveur. Les revenus de ce plan, se situent à près de $140,000 
dollars annuellement. 
  
D'autres actions moins spectaculaires, mais tout aussi efficaces furent menées. À chaque 
année l'opération grand nettoyage fait l'objet d'une mobilisation de bénévoles pour nettoyer 
les abords du lac et de ses affluents de tous débris qui pourraient nuire à l'environnement 
des lacs. La fin de semaine de la vente de papier hygiénique le responsable doit réunir vingt 
personnes pour s'assurer du bon fonctionnement de l'activité.  
 
Comme vous le savez, un organisme tel que la notre doit vendre des cartes de membres, 
encore là une douzaine des personnes réussissent à chaque année à vendre près de 500 
cartes.  
  
Cette mise à jour, quoique sommaire, vous démontre la volonté des résidants de réussir à 
redonner aux Lacs une viabilité future. Comme vous avez pu le constater lors des audiences 
publiques environ 250 personnes s'étaient déplacées pour assister aux présentations des 
différents intervenants. Par cette présence, les gens du milieu ont démontré une volonté 
d'actualiser le projet. 
  
Espérant une réponse positive dans le présent dossier, je vous prie d'agréer, Monsieur 
Samak, l’assurance de mes salutations distinguées. 
  
  
Marcel Pérusse 
Résidant des Trois-Lacs  
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